
Richard Remington

访谈2024年 6月 7日 星期五

Medical Science News 7

“我们希望发表能够激发灵感的科学成果”
———访细胞出版社高级副总裁 Richard Remington

“从战略的角度来看，我们希望

发表能够激发灵感的科学成果，确保

成为高质量研究的大本营。我们战略

的一部分是，通过发行新刊，或通过

与新学会建立重要的伙伴关系，将好

的期刊添加到期刊组合中。”近日，细

胞 出 版 社 高 级 副 总 裁 Richard

Remington（理查德·雷明顿）在接受

记者采访时说。

Remington 于今年 1 月担任爱思

唯尔旗下细胞出版社高级副总裁。

改善体验 加快流程

记者：请谈谈你最近的工作焦点。

Remington：过去几周，我访问了

细胞出版社在全球的多个办公室。除

了波士顿总部，还访问了位于英国剑

桥、伦敦、牛津的办公室，位于荷兰阿

姆斯特丹的办公室，最近又访问了上

海和北京的办公室。

记者：这些访问有哪些主要收获？

Remington：这是我们分享和交流

细胞出版社未来发展战略方向的机

会。通过与世界各地的编辑团队会面，

我们要制定未来 5 年的发展战略，了

解我们需要在哪里建立新的合作伙伴

关系、推出新的期刊，评估我们在全球

投稿方面的增长，从而确保进入合适

的市场、出版高质量的内容。我们的外

部访问也有机会直接聆听科学界（的

想法），以及与细胞出版社合作的一些

期刊的想法，从而了解如何进一步推

动这些关系的发展。

记者：今年是细胞出版社成立 50

周年，请谈谈未来发展的战略。

Remington：从战略的角度来看，

我们希望发表能够激发灵感的科学成

果，确保成为高质量研究的大本营。我

们的战略是确保在高端领域有一个期

刊组合，特别是在现有的生命科学、物

质科学、地球和可持续性等领域。

记者：你们如何改善作者、编辑和

审稿人的用户体验？

Remington：其中之一是建立精

简的流程，让作者提交的论文尽快获

得发表。我想强调“多刊审稿”流程，

这是细胞出版社的一个新方法。过

去，研究人员会把研究结果提交给他

们认为适合的期刊，他们可能被拒

稿，或者进入审稿、修改、接收流程。

如果被拒绝了，他们就需要另投他

刊，重新开启新一轮的审稿流程。我

们的“多刊审稿”流程允许作者将论

文同时提交给三个或四个期刊，细胞

出版社内部对稿件进行审视，判断和

推荐最适合的期刊，然后将其发送到

同行评审中。“多刊审稿”可以更快地

为研究成果找到归宿。

记者：如何尽可能加快同行评审

过程？

Remington：我们的关注点不仅仅

是速度，还要确保为同行评审过程设

定适当的时间，而不是为了节省时间

而牺牲质量。我知道等待论文投稿结

果，对科学家来说是个挑战，甚至会令

人沮丧。我们付出了一些努力，包括为

同行评审专家创造更好的体验，吸引

更多的科学家为期刊进行评审。我们

也专注于创建最快的审稿流程，从编

辑的角度尽可能地缩短从审稿、决定

手稿去留到最后发表的时间。

国际合作和多样性有助应对挑战

记者：你如何看待国际合作对期

刊发展的重要性？

Remington：国际合作非常重要。

科学研究观点的多样性可以让我们

拥有更全面的视角，消除任何一个国

家在特性问题上可能存在的认知偏

差。因此，多样性研究观点和国际合

作对于人类所面临的挑战形成更加

全球化的视角以及如何应对这些挑

战至关重要。

我们通过很多办法做到这一点，

包括举办全球性的细胞研讨会、区域

性的行业研讨会，以及建立区域性合

作伙伴关系等。我们的多样性和合作

超越了全球出版范畴，扩展至各期刊

编辑及其所在地区，此外还涉及支持

期刊发展的外部顾问委员会、评估研

究内容并确保其具有多样化观点的同

行评审专家。

记者：你认为多样性是促进国际

合作的一个因素吗？

Remington：是的。我们已经看到，

它带来了不同的思想、不同的生活经

历、各个市场所面临的不同挑战。比如

发达的、具有经济优势的市场和处于

经济劣势的市场存在不同。我相信这

种国际合作中思想的多样性对推动研

究很重要。

记者：细胞出版社编辑队伍的国

际化程度如何？

Remington：我们 50%的编辑来自

全球其他地区，其中 11%来自中国。

记者：请分享一个国际合作案例。

Remington：2015 年，我们与中国

科学院分子植物科学卓越创新中心、

中国植物生理与分子生物学学会共同

主办的期刊《分子植物》，是细胞出版

社在亚洲的第一本合作期刊。通过密

切合作，我们提升了该刊的全球影响

力和作者多样性，其影响因子达到

27.5，位列植物科学领域第一名。

记者：你对中国科学的发展有何

印象？

Remington：我认为中国科学的发

展遵循了一个非常积极的发展轨迹，展

示了中国在各个学科研究方面的投资力

度。这次行程中，我有机会了解清华大

学、北京大学、中国科学院分子植物科学

卓越中心等多个机构的发展情况，看到

了中国对科学的重视，在本土产生了众

多优秀的科学家。我还看到了中国在生

物学领域的不断进步，中国有很多生物

学实验室获得了大量投资，它们日益成

为有吸引力的科研乐土。

共促高质量科学发展

记者：细胞出版社如何吸引世界

各地的好论文、好研究？

Remington：首先，我们 50 年来

建立的声誉和一贯采用的质量流程，

让我们获得了科学界的信任；其次，

我们在全球各地建立关系并设立团

队，当大家认识你、信任你时，就会愿

意把他们的研究给你。越融入当地的

市场，建立的关系越多，随着时间的

推移，和你建立联系的科学家也会越

多。比如每一个诺贝尔奖得主都曾是

一名博士后，当你在其职业生涯中帮

助他们发展时，与他们的关系就建立

起来了。建立这样的关系是我们最初

吸引优秀论文的方式，通过保持这些

关系，我们吸引的论文质量和期刊的

质量也得到了保证。

记者：你们如何做好科研诚信的

守门员？

Remington：最重要的是通过我们

的编辑和同行评审。我们有一个非常

专注的团队，专注于通过内部合作努

力识别潜在的挑战和（有问题的）研

究，同时通过与外部合作识别操纵研

究、伪造研究或身份伪造的问题。我们

会通过在全球开展出版诚信研讨会，

让研究人员了解关于研究诚信的重要

性，并以科学界和公众信任的方式报

告科学成果。

记者：如何应对人工智能带来的

科研诚信挑战？

Remington：这不是一个简单的问

题。20 年前，我们就开启了数字化或

人工智能的发展旅程，例如我们使用

人工智能大语言模型等工具寻找同行

审稿专家，帮助编辑以新的方式评估

数据。我们也相信它们在论文发表中

占有一席之地。关于在研究中何时能

使用或不能使用人工智能工具，我们

的出版指南中有非常明确的指导方

针。我们会使用人工智能工具帮助推

进审稿过程，但不会取代编辑的独立

性。所以，把人工智能工具和编辑经验

相结合，解决潜在的问题，是我们推动

数字化发展的方式。

因本报记者 冯丽妃


